

Jahresbericht 2009/2010

(HV vom 3. April 2009 bis HV vom 16. April 2010)

Ein sehr intensives und spannendes Vereinjahr geht heute zu Ende. Die Musikgesellschaft Berg konnte sich an vielen Anlässen präsentieren und sich bekannt machen. Besonders über unser 100-Jahr Fest, wird heute noch vielerorts diskutiert und sogar geschwärmt.

Als ersten Auftritt, nach der HV 2009, spielten wir am weissen Sonntag in Berg. Das Wetter war, wie fast jedes Jahr, sehr schön und wir konnten die Erstkommunikanten beim Einzug in die Kirche begleiten.

Das vergangene Vereinsjahr war auch das Jahr der runden Geburtstage. So konnten wir unserem Ehrenmitglied Dani Brandes, am 30. April zum 50. Geburtstag ein Ständchen bringen.

Der April und Mai letzten Jahres war jedoch geprägt von der Vorbereitung und Organisation unseres 4 Tage-Festes.

100 Jahre Musikgesellschaft Berg

Am 21 Mai 2009 war es dann endlich so weit. Wir durften die Veteranen vom Kanton St. Gallen an unserem Fest begrüßen. Bei traumhaftem Wetter konnten wir viel Lob für die Organisation und Durchführung der Veteranentagung entgegen nehmen.

Am Freitag darauf stellten wir unser Festgelände der Raiffeisenbank zur Verfügung, welche die 99. Generalversammlung durchführte.

Am Samstag fand dann der Fürstentländische Kreismusiktag statt. Unser Mut für die Durchführung der Marschmusik auf dem Rasen, wurde von Petrus mit schönstem Sommerwetter belohnt. Im Festzelt stellten sich 8 Vereine beim Showwettbewerb einer dreiteiligen Jury. Die Musikvereine wurden vom Publikum, von einer Musikantenjury und von drei Experten beurteilt.

Am Sonntag war dann ein Dorffest angesagt mit der Einweihung der neuen Vereinsfahne und der Vorstellung unserer neu angeschafften Instrumente. Einen detaillierten Rückblick auf unser Fest kann auf unserer Homepage angesehen werden, deshalb verzichte ich hier auf weitere Einzelheiten.

Kaum war das Festzelt verräumt, gab es dann am 10. Juni bereits wieder etwas zum Feiern für die Berger Musikanten. Unser Ehrenpräsident Guido Huber wurde 60 Jahre jung und wir Musikanten gaben ihm ein Ständchen zu Hause im Frohheim.

Auch danach hatten wir noch einige Auftritte zu bestreiten:

- 14. Juni Begleiten der Fronleichnams Prozession
- 21. Juni Verabschiedung unserer Pfarreileiterin Vreni Ammann
- 25. Juni Geburtstags-Ständli bei Emile Brandes, Waldhof
- 2. Juli Sommerständli Rest. Rebstock
- 4. Juli Hochzeit von unserem ehemaligen Vereinspräsidenten Andi Fecker

- 1. August Bundesfeier auf dem Rappen
- 2. August Frühschoppenkonzert beim Hafen in Arbon
- 9. August Frühschoppenkonzert Grümpelturnier Berg
- 11. August Ständli bei Paul Bolliger (Einweihung Schwimmteich)
- 18. August Geburtstags-Ständli bei Paul Brandes sen. Rütli
- 23. August musikalische Umrahmung Feldgottesdienst auf dem Rappen

So hatten wir innerhalb von nur 2 Monaten insgesamt 11 Auftritte zu meistern. Trotz dieser schönen Zeit mit vielen schönen Auftritten, war jedoch jeder froh wenn es dann im September etwas ruhiger wurde in der MG Berg.

Nicht aber für die jüngsten Mitglieder. 6 Musikantinnen und Musikanten machten nämlich beim Ostschweizer Solisten und Ensemble Wettbewerb mit. Nicht schlecht gestaunt hatte ich, als ich sah und hörte wie selbstsicher unser Nachwuchs musizierte. Beatrice, Sonja, Melanie, Severin, Christian und Claudio wurden dann auch von den Experten mit sehr hohen Punktzahlen belohnt.

Doch, da war dann doch noch ein Auftritt. Nach Andi und Astrid gaben sich auch Manuela und Oliver am 5. September das Ja-Wort.

Diese zwei Hochzeiten, wo wir jeweils zum Apéro aufspielen durften, waren sicher auch Höhenpunkte in unserem Vereinsjahr. Deshalb habe ich auch für diese beiden Feste bei Petrus nochmals schönstes Wetter bestellt.

Anfangs Oktober fand auch dieses Jahr wieder das Musiklager statt. Erstmals wurde das Lager in Brigels durchgeführt. Das Schlusskonzert in Rheineck war wiederum ein grosser Erfolg unserer Jungmusikanten.

Am 31. Oktober stellte sich die neue Nachwuchsband der MG Berg vor.

Im Juli letzten Jahres hatte Armin Bischof und Stefan Helfenberger einen Aufruf für eine neue Nachwuchsband veröffentlicht, worauf sich fast 30 Nachwuchsmusikanten gemeldet haben.

Diese Formation probt nun seit August 09 wöchentlich und konnte anlässlich unseres Preissjassens den ersten Auftritt bestreiten.

Das diese Nachwuchsband bis heute praktisch keine Austritte zu verzeichnen hat, liegt wohl an der professionellen Leitung von Armin und Stefan. An dieser Stelle einen speziellen Dank an diese zwei Leiter.

Ein spezielles Ständchen durfte die MG Berg dann am 29. November geben. Gottlieb Grob feierte seinen 85. Geburtstag. Nach dem Gottesdienst spielten wir ihm zu Ehren ein Ständchen in St. Pelagiberg. Gottlieb ist seit Jahren ein Freund der Musikgesellschaft und ein guter Sponsor.

Im Dezember hörte man dann vorwiegend die Nachwuchsband musizieren. So spielten sie am 5. Dez. beim Samichlaus, Weihnachtsmusik am 12. Dez. in Salmsach, Weihnachtsmusik am 22. Dez. in Berg und Freidorf, und in der Kirche spielten sie am 24. Dezember beim Kindergottesdienst. Vielen Dank auch den Musikanten, die sowohl in der Musikgesellschaft als auch in der Nachwuchsband mitspielen.

Anfang 2010 ging es dann so richtig los mit den Proben für die Unterhaltungskonzerte vom 6. und 7. März. Unter dem Motto „Beethoven's Seitensprünge“ hatte Armin ein anspruchsvolles Programm zusammen gestellt.

Eine Woche vor dem Konzert hatten wir jedoch noch eine andere, offene Rechnung zu begleichen. Die Musikgesellschaft Bernhardzell wurde nämlich anlässlich unseres Kreismusiktags zu einer Säuli-Metzgete eingeladen. Da sie den Show-Wettbewerb gewonnen hatten, durften wir sie nochmals hier in Berg begrüßen und den Erfolg mit Ihnen feiern.

Eine Woche später fanden dann unsere Unterhaltungskonzerte statt. Da wir dieses Jahr auf ein Theater verzichteten, hatten wir einen etwas längeren musikalischen Teil einstudiert. Unterstützt wurden wir an diesem Konzert ebenfalls von der Nachwuchsband, welche im 2. Teil ihr Können bewies.

Wir konnten uns am Samstagabend wieder über eine voll besetzte Mehrzweckhalle freuen. Auffallend viele Vereinsdelegationen von andern Musikvereinen hatten uns dieses Jahr die Ehre erwiesen.

Anfang dieses Jahres hatten wir wiederum einige runde Geburtstage zu feiern. Mit spontanen Ständchen überraschten wir unseren Dirigent Armin Bischof, Susi Fecker und René Züst. Alle zusammen sind 150 Jahre alt geworden.

Als Berger Kopf des Jahres 2010 wurde dieses Jahr Madeleine Egger gewählt. Grund genug für uns an der Gemeindeversammlung ein weiteres kleines Ständchen zu geben.

Der letzte Auftritt in diesem Vereinsjahr war dann wiederum der weisse Sonntag vor einer Woche.

So hatten wir in diesem Vereinjahr insgesamt 28 öffentliche Auftritte und ca. 65 Proben. Es war bestimmt ein ausserordentliches und erfolgreiches Jahr.

Ich möchte Euch allen recht herzlich danken für den grossen Einsatz, den Ihr zum Wohle unseres Vereines geleistet habt.

Für die Zukunft wünsche ich euch allen viel Spass beim Musizieren, viele schöne Stunden mit Blasmusik, Gesundheit und ein spannendes neues Vereinsjahr.

Euer Präsident

Cornel Huber